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1.2的视力咋查成了0.4
更蹊跷的是，孩子刚查完家长就收到视力保健机构催“复查”的短信

□记者 苑菲菲 报道
qlwbyff@vip. 163 .com

本报10月24日讯 孩子明
明是1 . 0以上的视力，可在学校
统一体检中视力却只测出了
0 . 4。体检过后，不少家长又收到
视力保健机构的产品推销单和
复查短信。这是什么缘故？24日，
记者对此进行了调查。

李女士的儿子是南通路小
学五年级的学生，孩子以前测视
力不是1 . 2就是1 . 5。两周前，学
校组织体检，李女士儿子的视力
居然被测出是0 . 4，这让李女士
很诧异。

“班里60多个孩子，儿子坐
最后一排，我问他还能看得清黑
板吗？儿子说看得很清楚。”为防
万一，李女士又带着儿子去附近
的眼镜店验光，结果是1 . 2。

市民王女士的儿子也遇到
这种情况，“孩子的视力一直在
1 . 0以上，这次体检成了0 . 5，回
来还说视力0 . 4和0 . 5的同学一
大片。孩子体检完还带回来一张
视力保健产品的促销单页，之后
我就收到一个叫视欣的视力保
健机构发来的催着去复查的短
信。”

采访中记者发现，不少家长
都收到过视欣视力保健机构的
复查短信。

“一体检完就发单页给孩子，
这到底是体检还是产品推销？”一
位家长质疑道，平日里家长们进
学校都很难，而一个私人机构却
可以堂而皇之地给小学生们做体
检，实在让人费解。

校方解释称，学生体检是由
教育部门拨款免费进行的，每年
有2次。每次进行体检的医院都
是教育部门指定的医院，视力检
查机构也是医院找来的具有视
力检查资质的机构。

视力测试结果为何差别大

采访中，多名家长告诉记者，
他们的孩子此次检查的视力在1 . 0

以下，而以前孩子们的视力都很
好。因担心检查结果有误，家长带

着孩子去复查了一次，结果发现视
力并未下降。

对此，南通路小学党委的高老
师解释，视力检查有两种，一种是3

米测视力，一种是5米测视力，可能
就是这2米的差距，造成了视力测
试结果的误差。但她不是测试视力
的专家，因此也不敢判定此事。

家长的电话是谁泄露的

家长孙先生告诉记者，收到
视欣视力保健机构的短信之后，
家长们之间也进行过交流。让家
长们恼火的是，学生体检根本不
需要填写家长的联系方式，可视
力保健机构却知道他们的手机
号码，是谁泄露了家长们的信

息？
对此，负责此次给南通路小

学学生体检的东方医院工作人
员称，医院不会向学校要家长的
联系方式，他们也不清楚为什么
那家视力保健机构会得到这些
电话号码。

而视欣视力保健机构的一位
工作人员说，他们去年和前年负责
南通路小学的视力检测时，从学生
们口中知道了家长的联系方式，每
年10月份学校体检之后，他们就会
向“视力较差”学生的家长发送复
查信息。

学校一位姓高的老师称，学
校从来没有给孩子发放过任何
私人视力保健机构的宣传单。

“今年的确有针对孩子视力的免
费矫正和免费治疗政策，但这是
好事啊，跟家长们说的那个宣传
单完全不是一回事。”

高老师猜测，学校门前常有
商家来发放宣传单页，很可能是
那个时候孩子带回家的。

一家眼镜店的验光师告诉
记者，孩子1 . 2的视力短时间内
变成0 . 4几乎是不可能的，“如果
对方在验光后推销产品，那就可
能是把验光当成了一种促销手
段了。”

这位验光师说，给孩子验光
用的仪器是可以调的，验光结果
是多少都由对方的验光师说了
算。如果该机构有心推销产品，
可以将孩子的视力先“验低”，试
用了产品之后再把孩子的视力

“验高”，就等于说孩子用了产品
后康复了。

业内释疑：

视力保健机构

推销有猫腻

孩子为何
带回宣传单

本报10月24日讯 近年来，
海阳旅游度假区在农村财务管
理工作中，认真履行、传达上级
业务主管部门关于农村财务管
理的相关政策、规定，紧跟新形
势，管理抓创新，有效促进了农
村财务管理规范化。

一是创新农村财务管理体
制。原乡镇经管站业务统一归并
到财税所后，由财税所安排专职
人员统一管理，分类指导，齐抓
共管，一头管理农村财务。

二是创新农村财务管理方
式。全面推行农村财务“双代理”
制度，所有村级资金、财务纳入
统一代理，所有开支单据必须由
经办人、审批人、村级账员、村民
主理财小组、审计员“五签字”方
可入账，统一核算。

三是创新农村财务管理手
段。大力提高农村财务管理信息
化水平，逐步推进农村财务会计
电算化，统一农村财务票据管
理，以票控管，做到严格监管。

通讯员 王旭日

200多棵槐树惨遭天牛蛀蚀
珠玑小区急寻“树医”

□记者 侯艳艳 报道
qlwbhyy@vip. 163 .com

本报10月24日讯 因遭天
牛蛀蚀，珠玑社区的200余棵槐
树变得千疮百孔，满目疮痍，社
区居民看后心疼不已。居民们希
望“树医”尽快来社区，帮这些槐
树治好病。

“珠玑社区的几百棵槐树招
了虫子，赶紧找人来看看吧！”24

日，珠玑社区居民向本报反映，
这些树木因被虫子蛀蚀，变得惨
不忍睹，看了很让人心疼。

24日上午，记者在珠玑社区
看到，珠玑大桥两侧的八九棵槐
树已经变得千疮百孔。

记者数了下，珠玑大桥两侧
的槐树就有100多棵，多数树下
的地面上都落了一层碎屑。记者
凑到树前看到，槐树上有不少洞
眼，有的洞眼有两根手指粗细，
将树枝插到洞里，足有十几厘米
深。不仅如此，有的洞眼里还流
出不少汁液，成群的蚂蚁将这些
树洞当成了藏身之所。

看到今年这么多树患上虫
病，居民张女士忧心地说，如果
入冬前不给树“治病”，来年恐怕
又有树要死掉。张女士介绍，社
区的许多槐树已经栽了近20年，
以前从没见过这么多树招虫子，
有的槐树已经被虫子吃空树干
死掉了。

珠玑社区物业公司经理陈
先生介绍，今年是社区遭遇虫害
最重的一年，社区共有200多棵
树遭虫蛀。物业9月份特意请园
林部门用车辆喷洒过灭虫药，虫
害曾减轻了些，但很快树上的虫
洞又多了起来。

“物业公司花了不少钱灭
虫，收效却不大，希望会‘医树’
的朋友给提个好建议，帮社区解
决这个难题。”陈先生言辞恳切
地说。

芝罘区园林处的工作人员
介绍，树干上有粪屑排出时，可
以用刀将皮剥开挖出幼虫，或从
虫孔注入50%的敌敌畏100倍液，
也可用药泥或浸药棉球堵塞、封
严虫孔，毒杀树干内的害虫。

记者从芝罘区园林处获悉，
为预防树木病虫害，确保市区树
木安全过冬，芝罘区园林处正对
市区3万棵树木进行涂白。

记者在白石路看到，路两侧

的行道树已完成涂白工作。园林
处工作人员介绍，本次涂白工作
涉及市区38条干道，涂白的树木
包括国槐、法桐、白杨等，目前大
多树木已经完成了涂白工作。

市区3万棵树涂白防虫

一位家长收到的短信。
记者 苑菲菲 摄
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▲一棵槐树上被天牛打了几十个孔，树下野落了一层虫子咬出的
木屑。 记者 侯艳艳 摄
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